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Chers amies, chers amis, 

J’ai devant moi une belle image de la grande famille rotarienne qui réchauffe le 

cœur.  

Comme vous le savez tous, la Conférence de District est le rendez-vous 

traditionnel qui réunit autour du Gouverneur en exercice les membres des clubs 

Rotary, Rotaract et Interact, conjoints, cet évènement si particulier se répète 

chaque année. 

Une page est donc sur le point de se tourner aujourd’hui avec la satisfaction du 

travail accompli, de l’implication de chaque instant de notre gouverneur Gilbert 

et ses équipes et une autre qui commence déjà à s’écrire pour moi avec 

l’enthousiasme et l’irrésistibilité sans faille de la projection vers le lendemain, 

vers La Magie du Rotary ! 

Bravo Gilbert pour ton année, merci de tes conseils et d’avoir pris le temps de 

répondre à mes questions ! 

Ainsi je prends ta succession, arriver à faire aussi bien voire mieux, sera une 

gageure et je ferai mon possible pour y parvenir. 

J’ai bien conscience que en tant que représentante du RI, j’ai une mission 

temporaire, importante certes, mais temporaire, cependant, toute seule je ne 

suis rien, sans équipes motivées, impliquées, fidèles, enthousiastes, je ne 

pourrais réaliser mes objectifs et exercer mon année de gouverneur avec 

sérénité.  

 



Je souhaiterais donc les remercier du fond du cœur ainsi que tous mes amis 

rotariens qui ont accepté de m’épauler au cours de mon mandat et de vivre une 

belle aventure ensemble. 

Je compte sur leur patience, leur tolérance, leur bienveillance mais aussi toute leur 

énergie, leur enthousiasme et leur dévouement pour que notre District puisse 

continuer à rayonner dans la région 14. 

Je veux ici remercier mon club Pau Béarn, qui par vote lors d’une AG 

extraordinaire (je me souviens comme si c’était aujourd’hui) m’a présenté à 

l’élection de gouverneur 2024-2025, la suite vous la connaissez ! 

Mon mari, mes enfants, mes petits-enfants me suivent dans ce projet avec 

bienveillance, patience, le Rotary est devenu un sujet familier lors de nos 

échanges, ils sont heureux pour moi car ils savent o combien mon implication 

sera importante et totale ils acceptent également le fait que j’œuvre à temps 

plein ce qui implique forcément moins de disponibilité familiale …   

La mission principale que j’aurai au 1er juillet sera celle d’animer une 

équipe au service des Rotary, Rotaract et Interact clubs, dans le but de 

réaliser mes objectifs respectant ainsi ceux du Rotary International. 

Je ne suis pas le supérieur hiérarchique du président de club, mais la 

personne formée directement par le Rotary International et chargée 

d’apporter conseils et solutions aux questions relatives au 

fonctionnement du club.  

Je suis donc un animateur qui insufflera aux clubs l’esprit du Rotary tout 

en laissant à ceux-ci leur autonomie administrative et le choix de leurs 

actions.  

Après deux ans de formation minutieuse, je suis prête à prendre les 

rênes de notre district au 1er juillet. 

Concernant l’année à venir, je ne vous imposerai pas de révolution, soyez sans 

crainte, mais plutôt des évolutions innovantes, bénéfiques pour l’image de 

notre District et qui correspondent à mon caractère et à ma personnalité de 

femme active et dynamique au tempérament latin affirmé ! 

Je souhaite orienter mon gouvernorat selon 3 principes : 

• Un vrai travail d’équipe 

• La qualité : qualité du service certes, mais aussi qualité des membres, qualité 

de nos formations, qualité de notre accueil, qualité de notre image et de notre 

communication. 



• Enfin, travailler sérieusement, sans se prendre au sérieux : n’oublions jamais 

que nous sommes d’abord des bénévoles et que nous devons faire les choses 

par plaisir, comme le mentionnait si souvent notre regretté gouverneur « 

prenez du plaisir, le rotary ne doit être que du plaisir «  

Le travail d’équipe : d’abord, une véritable équipe, pour assurer continuité, 

objectifs et cohérence. 

Un bureau, jeune, disponible et bienveillant, il représente ce que nous avons 

pour habitude de qualifier de « la garde rapprochée du Gouverneur » 

Une année intense les attend, ils en sont conscients, j’espère leur donner 

l’opportunité de vivre une expérience rotarienne pleine de challenges, de culture 

rotarienne, constructive et riche en émotions (je l’espère …) 

 

La spontanéité, la disponibilité, la réactivité de notre secrétaire et de notre 

secrétaire adjointe à répondre à vos sollicitations vous surprendra       comme 

vous le savez tous c’est le poste le plus sollicité par les membres rotariens. 

 

Ce bureau comprend également mon Vice-Gouverneur ainsi que mes deux 

Conseillers, vous les connaissez tous, ils ont fait leurs preuves dans notre district 

et repartent avec confiance pour une nouvelle aventure ! et je suis très heureuse 

de les avoir à mes cotes, je sais que j’ai tout leur appui. 

 

Mes Adjoints au Gouverneur ont toute ma confiance, ils seront mon relai 

auprès des Clubs dans leurs zones, ils seront engagés sur le terrain, Ils seront les 

meilleurs ambassadeurs à promouvoir et à rappeler mes objectifs à atteindre 

auprès des clubs, ils seront à leur écoute et à les aider avec leur Plan de 

Leadership du Club et leurs actions. 

J’ai mené des rencontres zoom avec tous, chacun est parfaitement au courant de 

leur rôle à jouer ainsi que de mes attentes. 

C’est un rôle très honorable mais exigeant qui demande de la rigueur 

dans les échanges et un suivi permanent. 

Afin de répondre à ce rôle exigeant et à l’évolution du Rotary 

International, j’ai mis en place une formation «  ADG » début septembre 

qui de par son contenu innovant répondra à l’approfondissement de ce 

qui rapprochera chaque club du district ainsi qu’à leurs attentes 

personnelles. 

Mes Présidents de Commission, une équipe de professionnels, de sages, 

je dirai, une équipe expérimentée dans les différents axes stratégiques 

du Rotary que chacun représente et que l’on ne présente plus, cette 



équipe est attentive et prête à s’engager avec assiduité et bienveillance 

dans les nouveautés mises en place. 

Selon mes objectifs, le travail qu’ils mèneront en commun avec les ADG 

permettra un bon maillage dans notre district, opportunité pour nous de 

mieux cerner les besoins, les éventuelles solutions à mettre en place 

et/ou ainsi mesurer l’évolution obtenue.  

C'est dans ces moments où nous sommes tous engagés et concentrés ensemble 

que nous sommes les plus efficaces et les plus pertinents.  

Alors quels sont mes objectifs pour le District ? 

Pas de rupture mais de la continuité et de l’innovation de par les évènements 

mis en place dans notre District. 

 

Mon programme d’activité 2024-2025 sera riche et diversifié dans un esprit 

d’équipe et d’une dynamique que je souhaite de tout cœur bienveillante et 

efficace.  

Équilibrer la continuité et le changement 

Stéphanie Urchick notre Président Internationale nous incite à équilibrer continuité et 

changement, deux éléments qui animent le Plan d'action du Rotary.  

Le Plan consiste à s’appuyer sur nos meilleures idées et non pas à les abandonner, a-

t-elle déclaré. C’est un équilibre difficile, nous devons changer tout en restant fidèles à 

ce que nous sommes.  

Elle a demandé aux gouverneurs de faire tout ce qui est nécessaire pour rendre 

l'expérience du club irrésistible pour les membres afin de mieux recruter et de mieux 

les fidéliser, c’est pour elle un sujet prioritaire, il le sera pour notre district également. 

Nous travaillerons sur l’’Essor et l’expansion en embrassant et en adoptant le 

changement par la création de nouveaux modèles de club et en renforçant la 

famille Rotarienne par la fidélisation des membres existants par le biais de 

l’implication, la responsabilisation et le recrutement de nouveaux membres tout 

en privilégiant la diversité.  

Notre objectif premier sera donc de renforcer nos clubs de rotariens engagés, 

responsables et de rendre nos clubs plus actifs.  

De s’orienter vers de la création de nouveaux modèles de clubs, tels les 

membres coorporate, les clubs passeport, les clubs à thème, les e-clubs (nous en 



avons un seul dans notre District), les clubs internationaux…, ces créations 

seront épaulées et suivies par des Past Gouverneurs. 

Je suis vraiment persuadé que nous serons visibles et plus lisibles en mettant en 

avant notre ADN de professionnels. 

 

En tant que dirigeante du Rotary, je suis consciente qu’il est important de faire 

comprendre qui nous sommes et ce que nous faisons. Faire connaitre les efforts 

de nos clubs et leur impact à attirer des membres, des bénévoles et des 

donateurs. 

L’image publique sera une priorité pour renforcer l’image du Rotary  

Stephanie Urchick a réitéré l'engagement du Rotary à éradiquer la polio, elle a 

exhorté les gouverneurs entrants à rejoindre ou à créer des Cercles Polio Plus 

dans leurs districts et à faire tout ce qui est en leur pouvoir pour éradiquer la 

maladie.  

« Contactez des élus et d'autres dirigeants gouvernementaux nous dit-elle, 

rappelez-leur que la polio est toujours une menace, Incitez-les à soutenir 

l'éradication de la polio. La polio reste notre priorité absolue et nécessite notre 

engagement le plus total, mais il reste tant à faire. » 

 

Tout comme Stéphanie la lutte contre la Polio me/nous tient à cœur et fait partie 

de mes priorités, n’oublions pas que nous sommes les héros de la lutte contre la 

Polio, nous sommes au cœur de l’effort mondial d’éradication de celle-ci depuis 

plus de trois décennies, nos efforts cette année seront dans la continuité de ce 

qui a été fait sous le gouvernorat précédent. 

 J’encouragerai les Rotariens de notre District à s’engager et à rejoindre le Cercle 

Polio+, à participer à cette cause afin d’éradiquer cette maladie.  

Afin de lever des fonds en faveur de cette action nous aurons le plaisir de vous 

proposer un bel évènement avant la fin de mon gouvernorat. 

Un forum de la Paix 

Notre promotion de gouverneurs 24/25 mènera conjointement une Action sur la 

Paix Positive début février à l’UNESCO  

L’idée est née d’un constat simple : celui d’un monde de plus en plus divisé, nous 

rotariens défendons 7 causes stratégiques dont LA PAIX en est une ! 



Le RI brandit l’étendard « La Paix Positive, un 8ème centre pour la paix sera 

d’ailleurs inauguré a Istamboul en février 2025, lieu névralgique entre l’Orient et 

l’Europe mais aussi stratégique ou la Paix est très fragile  

Ce forum nous permettra de confirmer que notre cohésion, notre solidarité, 

notre intelligence collective représentent un exemple vivant et que la Paix ne 

peut se construire isolement mais grâce à la fédération de forces vives agissant 

en symbiose. 

Notre District sera associé à ce forum. 

Un Comité de pilotage va être rapidement mis en place avec un représentant de 

chaque district, pour le nôtre ce sera notre ami et PDG Jean Cambar, Président 

de l’Action Internationale et Président du CIP France/Allemagne, n’oublions pas 

que les CIP sont les meilleurs vecteurs de PAIX. 

Jean n’a pas hésité une seconde à répondre présent à ma sollicitation et à se 

lancer ce défi, c’est cela l’engagement et être rotarien !  Merci Jean.  

De par cette action nous deviendrons des Ambassadeurs de la Paix, 

Il est vrai que notre mouvement a une longue tradition de promotion de la paix 

par le biais de son réseau de centres dédiés.  

Ces Centres sont situés dans les meilleures universités du monde, les Centres du 

Rotary pour la paix ont formé près de 1 800 diplômés qui travaillent aujourd’hui 

dans plus de 140 pays. 

 Le dernier centre, situé à l'Université Bahçeşehir d’Istanbul, accueillera sa 

première promotion de boursiers début 2025. 

Notre Fondation aura toute mon attention, ce magnifique outil qui nous 

accompagne pour rendre nos actions plus efficientes en transformant nos dons 

en actions durables qui changeront le quotidien de milliers de personnes, soyons 

généreux, donnons à notre Fondation. Nous avons la chance dans notre District 

d’avoir à la tête de la fondation le Président Jacques Poudevigne. 

L’Action Internationale aura toute sa place pendant mon année car 

l’International fait partie de ma vie, sincèrement, je vous invite à vous impliquer 

dans les actions de Paix, les actions à Internationales au travers des Comités 

Inter Pays qui sont les meilleurs vecteurs de Paix dans le monde, vrai sujet 

d’actualité.  

J’ai toujours souhaité mener une action internationale dans notre district, cela se 

concrétise, une grande manifestation sur 3 jours aura lieu dans notre District au 



printemps 2025, elle regroupera les CIP de notre District ainsi que bien d’autres 

de la Région 14, le but étant de donner une vision plus vaste à l’International à 

nos membres.  

Le club est important, le District est important mais l’International est vital ! 

Merci à Gérald qui a la responsabilité du projet. 

Un projet innovant avec pour la première fois dans notre district une « université 

d’automne » axée sur le partage d’expérience, le comment mieux se former pour 

mieux servir. Ouverte à tous et animée par l’administrateur du RI Alain Van de 

Poel avec l’humour et les compétences que nous lui connaissons, ne manquez 

pas cette date !  

Un grand merci à Philippe Legendre de nous apporter son savoir-faire et de 

prendre la responsabilité de l’organisation de cet evenement. 

Ce sont là mes objectifs principaux mais soyez assurés que notre Jeunesse, nos 

Commissions, nos Bourses, le RYLA, l’IRL, nos Rotaractiens, nos Interactiens 

pourront compter sur moi et auront toute mon attention. 

Chers amis, le Rotary évolue, nous nous devons d’évoluer avec mais gardons 

toujours à l’esprit le critère des quatre questions, chaque Rotarien, chacun 

d’entre nous, doit se poser ces 4 questions en permanence dans sa vie, au 

quotidien et en fonction de ce qu’il pense, dit ou fait. 

Alors agissons ensemble dans nos clubs en harmonie avec nos idées communes, 

sans déchirure et sans entraves éventuelles de nos clubs ou de leurs 

composantes humaines, cela nous mènera, de manière indéfectible, à 

l’accomplissement de nos programmes d’actions. 

Le monde a plus que jamais besoin du Rotary, les 2260 Rotariens de notre 

District vont relever le défi d’être aux côtés des jeunes et des plus fragiles.  

Nous allons mettre en avant et valoriser nos compétences de professionnels au 

service de la Paix, quelque soient notre âge et notre statut.  

Le Rotary a besoin de « S’adapter, se réorganiser et se réinventer » notre 

thème de l’année « La Magie du Rotary » nous invite à vivre et à vibrer tout au 

long de cette année rotarienne qui se présente devant nous dans une 

convivialité de camaraderie, à travers les actions que nous allons mener, dans 

l’engagement continu.  

 « Un nouveau sommet à gravir donc », je vous remercie toutes et tous de 

m’accorder votre confiance, d’accepter de partager cette aventure de quelques 

mois en étant « mes compagnons de cordée ». 



Car seule, je ne pourrais rien faire, mais ensemble, nous atteindrons ce sommet 

et nos objectifs. 

Mes chers amies, Mes chers amis, une belle année nous attend donc.  

Je vous la souhaite harmonieuse, sereine et enrichissante pour chacun d’entre 

vous.  

Soyons déterminés à faire vivre nos valeurs rotariennes de camaraderie et de 

service pour continuer comme nous l’avons toujours si bien fait dans notre 

District à faire le bien dans le monde. :  Gandhi disait « La différence entre le 

possible et l’impossible se trouve dans la détermination »  

La détermination fait partie de mon ADN ! 

Alors ensemble, grâce à notre détermination commune, nous pouvons créer  

 

La Magie du Rotary  

  

Rendre nos Clubs irrésistibles 😊 

 

Rappel des dates incontournables en 2024/2025 (ces dates seront visibles sur 

POLARIS) 

• Les dates de la visite du Gouverneur aux clubs (calendrier à venir) 

• 7 septembre : Formation des ADG 

• 9 novembre : université d’automne 

• 7 décembre : AG du District 

• 1 février : La promotion sur la Paix Positive à l’Unesco à Paris 



• Les formations mensuelles aux rotariens 

• L’IRL 

• Les Clés de la Réussite 

• La soirée de gala en faveur de POLIO + courant mars en interclubs ouvertes 

à tous avec un parrain et des musiciens 

• Le grand rassemblement Action Internationale inter CIP inter Districts fin 

avril 

• Le RYLA 

• La fête du Student 

• La Conférence du District à Pau au palais Beaumont les 13 et 14 juin 2025 

Et autres … 

 

Je vous remercie de votre attention et je vous dis à très bientôt 😊 

Amitiés. 

 

Anne-Marie Mouchet 

DG D1690 2024/2025 

Promotion Ludwig Guttmann 

RC Pau Béarn  

30 boulevard Guillemin – 64000 Pau 

Mobile : +33 686272226 

E-mail : annemariemouchet@orange.fr 
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